

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 9183

Subscription en Córdoba... Por un mes.... 2 Ptas.
(Por trimestre.... 5'50 »
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 2'50 »
Por trimestre.... 7 »

SÁBADO 19 DE MARZO DE 1881.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXII

MUERTE DEL CZAR.

El telégrafo comunica las siguientes noticias sobre el asesinato del czar, dando detalles que amplian los que ya conocen nuestros lectores.

Hé aquí los que encontramos en los telegramas recibidos:

«Las bombas explosibles estaban envueltas en una ligera capa de algodón, con lo cual se asemejaban mucho á bolas de nieve.

Las bombas están construidas de la manera siguiente: El interior lo forma una serie de tubos de cristal llenos de la sustancia explosible. Estos tubos están colocados en una bomba de cristal de gruesas paredes.

Entre los tubos y la bomba exterior existía una cantidad determinada de agua.

Cuando la bomba interior, ó sean los tubos, estalla, merced á la percusión, cada pedazo de proyectil obra sobre las moléculas de agua que le rodea, lo cual centuplica la fuerza explosiva y destroza en mil pedazos la bomba exterior.

Ayer tarde falleció en uno de los hospitales de San Petersburgo uno de los heridos, quien se negó á decir su nombre.

El traje exterior de este herido, parecido al de un obrero, hacia contraste con su ropa interior de finísima holandesa.

Esta circunstancia y la de oponerse á decir su nombre, hicieron suponer que el herido era uno de los asesinos.

Russakoff fué conducido ante el cadáver, reconociendo en él á uno de sus cómplices.

A consecuencia de las revelaciones del alumno de la escuela de minas, la policía visitó anoche la casa en que le entregaron las bombas que fueron lanzadas contra el emperador.

En el momento en que los agentes de la autoridad derribaban las puertas de la casa, un individuo que la habitaba, llamado Duawtzki, de 30 años de edad, se suicidó, disparándose un pistoletazo.

La autoridad solo detuvo á una mujer que acompañaba al suicida.

Practicado un reconocimiento en la casa, los agentes encontraron dos frascos con dinamita, varias bombas explosivas y ejemplares de una proclama revolucionaria, en la que se anunciaba que dos hombres cometerían el día 13, á las once de la mañana, el atentado que llevaron á cabo á la una y media.

La policía se encerró en la casa para recibir las visitas.

Esta mañana llamó en la puerta de ella un joven de 23 años. Los agentes abrieron, le dejaron entrar, y una vez dentro se arrojaron sobre él.

El joven se defendió revolver en mano, hiriendo á seis agentes antes de rendirse.

A consecuencia de este descubrimiento y de la esperanza de que Ronsakoff continúe en sus revelaciones, se ha aplazado la ejecución capital de éste, que debió verificarse esta mañana.

Hoy ha aparecido en las esquinas de París el siguiente pasquin:

«Los socialistas revolucionarios de París felicitan á los nihilistas rusos por el acto enérgico que han llevado á cabo. El demostrará la ejecución capital de éste, que debió verificarse esta mañana. Esperamos que la lección no pasará desapercibida, y nos esforzaremos por demostrar cuanto aprovechará por ella la causa de la igualdad y la justicia.»

Noticias del atentado, posteriormente recibidas, indican que las bombas no fueron arrojadas desde la vía pública, sino desde las murallas del jardín Michayloff.

San Petersburgo 16.—El estudiante Ronsakoff, que arrojó la primera bomba contra el czar, había sido perseguido anteriormente como nihilista.

Al ser preso por el coronel Dvorjitski, momentos después de haber arrojado la bomba, intentó suicidarse, pero lo impidieron las personas que acudieron á auxiliar al coronel en la detención del culpable, pues dicho militar se hallaba herido, de un casco de bomba.

San Petersburgo, 16.—El comité revolucionario ejecutivo que sigue funcionando en esta capital, á pesar de la vigilancia y rigor de la policía, ha dirigido hoy á todos los periódicos de San Petersburgo una proclama fechada el 13 del corriente, momentos después de la muerte del czar.

La violencia del lenguaje de dicho documento excede á todas las precedentes proclamas emanadas de aquel centro misterioso.

Entre otras cosas que han producido verdadero escándalo é indignación aquí, dice que después de dos años de esfuerzos y de grandes sacrificios, por fin ha realizado el acto libertador.

Conjura al nuevo czar á no seguir el ejemplo de su padre y á no ser tirano. Ruega á todos los adherentes á la sociedad que auxilien al comité revolucionario si es preciso ulteriormente emprender la lucha contra el nuevo czar.

Y termina con estas palabras: «Alejandro II ha sucumbido á consecuencia del fallo supremo pronunciado contra él el día 7 de setiembre de 1879.»

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid, copiamos las noticias siguientes:

—Dice un periódico que el Sr. Balaguer se presentará candidato por acumulación.

Creemos posible la noticia, sin que esto implique que renuncie á la diputación por Madrid y por Villanueva, y Geltrú, para los cuales le solicita con tanto cariño y entusiasmo sus correligionarios.

—Es muy posible que en el próximo Consejo de ministros se aborde la cuestión referente á la reunión de Cortes, para la simple lectura de presupuestos.

Puede estar tranquilo el *Estandarte* acerca de este particular. El gobierno acordará la reunión de las actuales Cortes, sin tener para nada en cuenta las dimisiones que anuncian de sus cargos de diputados los correligionarios del apreciable colega.

—Tan luego terminen las elecciones municipales que han de celebrarse, los jefes del partido conservador liberal, Sres. Cánovas y Romero Robledo, invitarán á una reunión á todos los diputados y senadores del partido, para tratar de si deben ó no presentarse á las Cortes si éstas se reúnen antes de ser disueltas.

Hay quien asegura que después de espuestas las razones que estimen pertinentes al caso, se decidirá por votación lo que haya de realizarse.

De la *Gaceta Universal*.
—El acuerdo tomado en el Consejo de ministros de ayer, referente al trazado del ferro carril por Canfranc, ha sido remitir este expediente á consulta del ministro de la Guerra.

Se acordó también crear una plaza de abogado fiscal del Supremo en la admisión de los recursos en civil.

Los ministros también se ocuparon de los sucesos del Valle de Arán, y de una comunicación del general Blanco dando cuenta de haber descubierto grandes irregularidades administrativas en Cuba.

Con respecto á los asuntos del Valle de Andorra, el señor ministro de Estado parece que en uno de los próximos Consejos propondrá lo que, según su juicio y los precedentes ya sentados, debe hacer España en esta cuestión.

De las irregularidades en Cuba se habló mucho, por las temibles proporciones que estos hechos van cobrando, y se acordó á toda costa normalizar aquella administración, tan castigada por los abusos.

—Coincidiendo en este punto con lo dicho por algunos colegas ministeriales podemos asegurar al *Liberal*, y á los demás periódicos democráticos, que el Sr. Alonso Martínez nada resolverá en el asunto referente al matrimonio civil, y á la ley de 1870, sin el concurso de las Cortes.

El Sr. Alonso Martínez, que consagra á este asunto un interés preferente, ha reunido cuantos datos son necesarios, y con el concurso de la sección primera de la comisión de Códigos, formulará en su día el oportuno proyecto de ley.

Tengan, pues, calma los periódicos que piden inmediatamente la derogación del decreto del Sr. Cárdenas, en la persuasión de que esto se hará á su tiempo debido.

También podemos asegurar que el ministro de Gracia y Justicia espera, con el concurso de las Cortes, establecer sobre sólidas bases el registro civil, dando á esta institución toda la autoridad que merece.

—Esta mañana á las nueve se reunieron en consejo los ministros bajo la presidencia de S. M. el rey. El jefe del gabinete, Sr. Sagasta, hizo un rápido bosquejo de la situación política de España, bajo el aspecto general primero, y luego con referencia á nuestras relaciones con los demás países.

Espuso á grandes rasgos á la consideración del monarca el resumen de lo que el general Blanco participa en comunicación la ayer en el ministerio, según la cual se han de hacer algunas modificaciones en el presupuesto de Hacienda.

De los tres millones de pesetas de este presupuesto que se destinan para el pago de los rastos de la administración civil.

En el correo de hoy se remite general Blanco instrucciones especiales encaminadas á fin que se proponga al gobierno de optar medidas radicales que reformen la organización administrativa, altamente defectuosa y viciada.

El ministro de Estado envía de una carta del obispo de Urgel, referente al conflicto de Andorra.

Parece que el gobierno francés, que

se oponía á bloquear la frontera transpirenaica, á fin de incomunicar á los andorranos, ha desistido de su resolución y dos batallones de infantería de línea circundan el límite fronterizo por la parte francesa del valle. No tardarán en someterse á los copríncipes los andorranos.

Se ha examinado un expediente de indulto á un soldado condenado á muerte por la ancianidad de Albacete. Llábase Leopoldo Picazo Alcázar. La sentencia de muerte se la impuso el tribunal por haber muerto á un vecino de Alpera en una reyerta que ambos sostuvieron, hallándose el soldado Picazo en espectación de embarque con destino á Cuba.

El consejo acordó conmutarle la pena por la inmediata.

Parece que estaban estendidas ya las órdenes para ponerlo en capilla.

El proyecto de ferro-carril de Canfranc y el de Noguera Pallaresa han sido también objeto de deliberación en el consejo de ministros, predominando en el ánimo del gabinete una tendencia favorable á la concesión de las autorizaciones solicitadas; pero sin que haya recaído acuerdo.

Ya hemos dicho que se oirá de nuevo á la junta consultiva de guerra.

Se ha firmado la plenipotencia confiriendo al ministro de España en San Petersburgo la representación de S. M. el rey para que asista á los funerales del emperador Alejandro II.

También ha quedado definitivamente acordado el nombramiento del señor Rascon para la legación de España en Constantinopla, y no en Berlin como se venía diciendo.

Se ha examinado un expediente de Marina sobre una competencia entre dicho ministerio y Hacienda, resuelta á favor de Marina, y se ha levantado el consejo después de conversar un rato sobre cuestiones políticas de actualidad.

Después del consejo con el rey, se unieron los ministros en la secreta de Estado.

Recuerdan los ministeriales, que el señor Romero Robledo relativa á los sucesos de Andorra, se encontraba terminantemente resuelta.

Los ministros se acordaron obligados á concurrir á la disposición de la ley.

Los ministros contestan á las opiniones que sobre el particular han emitido recientemente los conservadores.

—La junta directiva del partido moderado histórico se reunió ayer tarde en casa de su presidente, D. Claudio Moyano, con objeto de conocer el re-

— 476 —
duda á un pensamiento común, se adelantaron hacia a ventana.

Severino, con la cabeza descubierta y sosteniendo á su hija cuyos pasos eran vacilantes, bajó la escalinata, atravesando por entre los muebles que la embarzaban y los corrales que se quedaron inmóviles al verlos.

Padre ó hija se detuvieron en el último escalón, y dirigieron en rededor una mirada larga y serena; luego, estrechándose mas uno contra otro, continuaron lentamente su marcha hasta perderse detrás de la colina.

Acababan de desaparecer apenas, cuando un ginete apareció, por el lado opuesto, en el camino de Morlaix, y corrió á galope tendido hacia el molino, á cuya puerta se detuvo cubierto de fango y de sudor.

A la vista de los muebles amontonados delante del umbral, alzó los ojos buscando una explicación á aquel trastorno.

— 477 —
Gaillet lanzó un grito de asombro; el ginete era Elias de Beau-court.

XXXVII.

La carta de Dubois había llegado á manos de Elias en el momento de marchar á Edimburgo; cambió, pues, de itinerario, y tomó en posta el camino de Bretaña.

Su inesperada venida echaba por tierra las últimas esperanzas de Gaillet. Apenas supo nuestro joven lo que acababa de suceder en el molino, corrió tras de Severino y su hija.

Desde las primeras preguntas se esclareció lo acaecido, quedando completamente justificado Elias y descubiertos los manejos de Gaillet para separar á los dos amantes.

— 480 —
—Los dos me aborrecen Vds., dijo, y tienen razon, porque los he hecho padecer! pero el casamiento de mi sobrino con su hija de Vd., caballero, contrariaba todos mis planes; y esforzándome en impedirlo creí que trabajaba en pró de los intereses y de los deseos de Elias.

—Era un asunto que me interesaba bastante para que se me hubiese consultado al menos, observó De Beau-court.

—Convenido, replicó el banquero; pero yo que nunca he amado ¿podía presumir que fuese tan difícil romper una afecion?

—Y sin embargo, ha conocido Vd el dolor de mi hija; ha sabido Vd. mi desesperacion, objetó Severino.

—La lucha estaba empezada entonces, y yo no podía retroceder á menos de confesar lo que habia hecho; en la imposibilidad de volverme atras, he continuado...

— 478 —
cara el albergue que concedian á tu hija... te han insultado...! y lo has sufrido todo por mí; has dicho que nunca te harian arrepentirte de amar á tu hija... Oh, padre mio! que Dios recompese tu bondad... yo no quiero gracia ninguna de esos hombres!

—Escúchame, escúchame, en nombre del cielo, dijo Severino, aterrado y gozoso á un tiempo mismo de la energia de la joven.

—No, no; yo no quiero permanecer aquí; he recobrado mis fuerzas, padre mio... no quiero nada de ellos... y si te niegas á seguirme, me iré sola... Oh! esta atmosfera me ahoga... estoy buena, te digo!

Y al hablar de esta manera, procuraba llevar tras sí á Severino, el cual notó con admiracion el cambio que se habia efectuado en su hija. Sus ojos habian recobrado su brillo, la sangre habia colorado de nuevo sus mejillas; hubiérase dicho que la vida, helada por mucho

sultado de la convocatoria para la asamblea general y disponer los trabajos que la junta someterá a la deliberación del partido.

La protesta formulada por los individuos de la Union Católica, con motivo de la circular del Sr. Albareda sobre los catedráticos, ha sido objeto de exámen, acordando la junta manifestar su conformidad con el espíritu de la espresada protesta.

A juzgar por el número de comunicaciones recibidas en la secretaria de la junta, la reunion magna del partido moderado promete ser importante, no solo por el número, sino por la calidad de las personas que han ofrecido asistir a la misma.

—Si fuera cierto, como dice el *Estándar*, que los diputados conservadores proyectan renunciar sus cargos, no cabe duda que una vez hecho esto, no podrian leerse en las actuales Cortes los presupuestos, por falta de número para celebrar sesion.

Discurriendo sobre este punto, dicen los hombres imparciales de la política, que el partido conservador, que siempre ha sido amante de los procedimientos de gobierno, no es posible que acepte hoy medidas tan graves y tan fuera del orden legal, que una vez aplicadas en la práctica, darian por resultado la imposibilidad en el cumplimiento de las leyes. Si los diputados conservadores renuncian sus cargos, ó no asisten a la sesion el día en que las Cortes se reunan para la lectura de los presupuestos, es indudable que el precepto constitucional no podrá cumplirse, infraccion de la que no será nunca responsable el gobierno.

Todo esto se decia anoche en círculos ministeriales.

—Asegúase que el gobernador de Huesca, Sr. Gambel, ha anunciado la dimision de su cargo.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Atenas, 17.—Cámara de los Diputados.—Se aprueba en tercera deliberación el proyecto de ley fijando las fuerzas de mar y tierra durante el año 1881.

A propuesta del ministro de Marina se autoriza un empréstito en dicho proyecto de ley disponiendo que el efectivo del ejército se eleve a 83000 hombres.

En esta cifra no están comprendidos los exentos provisionalmente, tales en el caso de ser llamados exceder nuestro ejército de cien mil hombres.

París, 16.—Carac...

par el territorio de...

Tambien se desmiente...

relativa al próximo envío de corbeta de guerra francesa a las aguas de aquella regencia.

Argel, 16.—La compañía Argelina del ferrocarril de Bona a Guelma, pide al gobierno tunecino una indemnización de daños y perjuicios de 2000 francos por día de suspensión de los trabajos generales de la línea.

Argel, 16.—Han cesado las hosti-

lidades entre las tribus de la frontera de Marruecos.

Sucesos de Lisboa.

Los meetings políticos que el telégrafo nos anunció, se han celebrado en Lisboa: uno en la calle de San Bnito y otro en el teatro de San Carlos.

En el primero hubo unas 3000 personas; en el segundo pasarian de este número.

En los dos se hicieron protestas de adhesión a las ideas democráticas, se dijo que el tratado de *Lorenzo Marquez* comprometía los intereses del país, y algunos oradores protestaron enérgicamente contra la política seguida por el gobierno.

Mientras los meetings tenian lugar, en las calles mas principales de la capital tuvieron lugar escenas tumultuosas que el *Diario de noticias* refiere con todos sus detalles.

La calle de Outeiro estaba llena de espectadores.

Una fuerza de infantería municipal se situó enfrente de la travesía de Estévan Gallardo, y viendo la multitud, se retiró hácia el cuartel, pero de algunos grupos salieron voces contra la guardia.

La multitud seguía a lo largo de la Abegoaria, habiendo muchos espectadores en el Chiado, en la calle de los Mártires, en la de Otero, las dos Egrejas, Loreto, plaza de Camoens y otras adyacentes.

En este momento un piquete de caballería compuesto de 20 hombres, trató de disolver los grupos, dispersándoles tumultuosamente con los sables desenvainados y avanzando a galope hácia los grupos más hostiles.

Se oyeron gritos de ¡muera la guardia!

La infantería avanzó con las armas levantadas corriendo tras de los que huían, cayendo unos, lastimándose otros, y atropellándose todos.

El comandante de la guardia con sus ayudantes y piquete, desembocó por la calle de... viniendo otros de caballería, las travesías, que...

... por el Prado en...

... la gente se...

... chorreros de agua...

Algunas personas del pueblo fueron detenidas a la entrada del teatro de la Trinidad.

Un vendedor de cerillas fué aplastado, otro muchacho recibió una cuchillada en el cuello.

Las fuerzas se aumentaron considerablemente; los jefes amonestaron con buenas palabras para que las personas de orden se retirasen, pudiendo conseguir la tranquilidad despues de cuatro horas.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 17 de Marzo de 1881.

Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA. Mi querido amigo.

Las noticias del día no son para llenar muchas cuartillas. El Consejo de Ministros celebrado hoy bajo la presidencia del Rey ha tenido que ocuparse detenidamente de los nuevos robos y falsificaciones comunicadas por el Capitan general de Cuba en el correo de ayer.

El gobierno estudiará esta grave cuestion en un brevísimo plazo y pondrá mano fuerte a tales escándalos; pero esto no basta, es preciso que el país ayude la accion de las autoridades y denuncie ante los tribunales cualquier acto ó palabra que pueda constituir delito.

Si la accion de las autoridades no es secundada por los particulares, es completamente inútil todo esfuerzo, por que el vicio de la irregularidad podria nacer tambien del público.

Aparte de este mal, que si no se corrige, dará fin del honor de la bandera española en las Américas, los Ministros dieron cuenta al Rey de los asuntos de sus respectivos departamentos.

Antes el Sr. Sagasta pronunció un extenso discurso acerca de la situación política y social de Rusia; propuso al Rey que el Marqués de la Ribera represente a la Corte en los funerales del Czar, y habló de la cuestion de Andorra, terminando con una esposicion general del país, en la que procuró hacer resaltar que los Gobernadores se muestran por regla general muy satisfechos de la cordura de los partidos liberales, demostrada en los últimos meetings, celebrados sin faltar a las leyes en lo más mínimo.

Esto en concepto del Gobierno viene a demostrar que nuestras costumbres van sufriendo un cambio muy notable, cambio que coloca a nuestro país a la altura de los pueblos más cultos de Europa.

Con esto terminó el Presidente, y los demás consejeros despacharon con el Rey.

Quedo firmado un indulto de pena capital y la reforma de las administraciones de correos, que en lo sucesivo se regulará su importancia, no por la poblacion sino por el servicio. El señor Albareda ofreció llevar mañana a la firma el decreto relativo a los portezgos.

Asuntos de actualidad ocuparon despues la atencion del consejo. Los ministros se reunieron despues en la Secretaria de Estado para tratar los asuntos políticos.

El sábado será recibido el Duque de Fernan-Núñez por Mr. Grevy, a quien entregará sus credenciales.

El Presidente del comité de socorros a favor de las provincias españolas víctimas de las inundaciones ha entregado en la embajada española el importe de la publicacion del *Paris-Murcia*, al mismo tiempo que toda la prensa reproduce el llamamiento que «El Globo» hace a los habitantes de Madrid para socorrer a las víctimas del Printemps.

La cantidad entregada al Duque de Fernan-Núñez por el concepto anteriormente indicado asciende a unos 30,000 francos.

El Corresponsal.

Paris 16 de Marzo de 1881.

El asesinato del Czar de Rusia sigue siendo aqui el asunto del día. Despues de la protesta de Mr. Talandier, no había hecho alguno que indicase la falta de sentido y cultura de que algunas personas dan muestras inequívocas, pero el partido socialista, que no tiene rival en el mundo para dar muestras de osadía, se ha encargado de aumentar el escándalo fijando en las esquinas de la calle Vovin algunos pasquines, encaminados a felicitar al partido nihilista por

el triunfo alcanzado con la muerte del tirano.

Aun cuando el carácter de estos anónimos solo sirve para infundir el desprecio hácia sus autores, la policia trabaja activamente para imponer el castigo que merecen los propagadores de la inmoralidad y ultraje a un soberano extranjero.

Enrique Rochefort, temiendo sin duda las consecuencias que puede acarrearle el artículo publicado en el *«Intransigent»* ha pretestado la busca de por menores verídicos acerca de la muerte del emperador ruso, y ha emprendido un viaje a Ginebra. Su vuelta proporcionará nueva ocasion de llevarle a la Cámara correccional, si, como es de esperar, publica el hecho haciendo sus acostumbrados juicios.

Mañana, probablemente, saldrá para San Petersburgo el general Pittie, que ha de representar al presidente de la República en las honras fúnebres que se celebren por el alma de Alejandro II.

Los asuntos interiores vuelven a tomar alguna importancia, aunque no la que era de esperar.

La comision que entiende en la reforma electoral parece poco dispuesta a dar largas al asunto, y ha significado al gobierno que verá con gusto se ocupe del asunto y resuelva decididamente su actitud en el término mas breve posible, a fin de dar lectura de su dictámen oportunamente para que la discusion se verifique antes de Pascuas.

Ignoro el efecto que tales deseos habrán causado en el Presidente de la Cámara, pero es seguro que no le harán mucha gracia las muestras de desafecto que indirectamente le está dando dicha comision, que, como ya dije, no es favorable a sus deseos.

La ley sobre instruccion tambien empieza a dar señales de vida, pues Mr. Ferry ha manifestado hoy en el Senado, contestando a una interpelacion de M. Batbié, que si para principios de Mayo no han abandonado sus cátedras los profesores jesuitas que continúan desempeñándolas apesar de lo que la ley dispone, se verá obligado a decretar la reparacion.

Con referencia a las noticias recibidas de Tunes se dice que el Gobierno ha llamado al Gobernador de la Argelia, y asegúrase tambien que el Ministro de Marina ha enviado una goleta a aquellas aguas, hasta tanto que lleguen los refuerzos militares que dentro de pocos dias saldrán de Francia.

La gravedad de estas noticias, acerca de las que nada oficial se sabe, me obliga a dudar de su veracidad.

El sábado será recibido el Duque de Fernan-Núñez por Mr. Grevy, a quien entregará sus credenciales.

El Presidente del comité de socorros a favor de las provincias españolas víctimas de las inundaciones ha entregado en la embajada española el importe de la publicacion del *Paris-Murcia*, al mismo tiempo que toda la prensa reproduce el llamamiento que «El Globo» hace a los habitantes de Madrid para socorrer a las víctimas del Printemps.

La cantidad entregada al Duque de Fernan-Núñez por el concepto anteriormente indicado asciende a unos 30,000 francos.

G.

Gacetillas.

—Bien hecho.—Recomendamos la lectura del anuncio que para su pu-

blicacion nos ha sido remitido por celoso y entendido Jefe económico de esta provincia, por el cual indudablemente se tiende a regularizar un servicio que aunque de modestas funciones, puede, mal desempeñado, lastimar respetables intereses.

—Otro caso.—Por encargo de un estimado amigo nuestro pidió una mujer, en la acreditada sombrerera del señor Montoro, dos sombreros para los mejores. Al momento le fueron entregados; pero dudando el dueño del establecimiento, envió a un aprendiz detrás de la mujer para que le servara por donde se dirigia. Apercibida esta en la calle de Fernando Colón de que era seguida, entró en la pastelería cordobesa de la misma calle encargó un pastel, por el que debia ir más tarde. De allí entró y salió por otras partes, iba y venia, subia y bajaba, hasta que en la plazuela del Tambor el aprendiz la perdió de vista. Como era de esperar, en la sombrerera se han quedado sin los sombreros y la pastelería con el pastel.

—El vigia.—Arca de Noé he llamado—de la del Agua a la calle,—lo sigue demostrando—palomas gavianas.

—Dos huérfanos.—Esta noche se pondrá en escena en el Principio la zarzuela de este título que es nueva en este teatro. La funcion será a beneficio del aplaudido bajo castaño Sr. Navarrete, D. José, el cual dedica a todos sus tocayos y tocayas de Córdoba. Como todos correspondieran a esta dedicacion con su asistencia, de seguro se llenaria dos o tres veces la plaza de toros.

—Recaudacion.—Hé aqui obtenida el día diez y seis en los fieltos de esta capital: Central, 99 pesetas 55 céntimos.—Puente, 1431'27.—Pretorio 1480'61.—San Sebastian 271'61.—Tejares, 271'61.—De las 349 pesetas 37 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1560'84.—A provincia y Municipio, 1560'89.—Adicionadas, 310'64.

—Reposo.—Treinta y tres panes y medio fueron ayer por la mañana decomisados por falta de peso.

—Cambio.—Por real orden se deja sin efecto el nombramiento de don José Sarabia para escribiente de la clase de segundos con destino a esta seccion de Fomento, y se nombra en su lugar a D. Francisco Fernandez Martinez.

—Academia.—Hoy a las ocho de la noche celebrará sesion ordinaria la de Ciencias, Bellas Letras y Nobles artes de esta capital.

—Beneficencia.—Para este servicio en el mes anterior se consignaron cuarenta y un mil setecientas setenta y dos pesetas y setenta y un céntimos de fondos provinciales.

—Despedida.—Esta noche es la última que trabaja en el Recreo la Troupe Robertson, y en ella se volverá a presentar el hombre mono, alternando todos con la compañía de zarzuela. La funcion es a beneficio de los aplaudidos acróbatas.

—Aguada.—Doce y medio litros de leche no pura se encontró ayer en comision de Abastos.

—Defuncion.—Con dolorosa sorpresa supimos ayer por la mañana el fallecimiento de nuestro querido amigo

tiempo en ella, se había reanimado nuevamente al calor de una gran emoción y la iluminata de nuevo.

Severino titubeó un instante; pero tomando luego su mano:

—Ana, dijo, dejando ver una lágrima en sus ojos. Ana: vuelves al fin a la vida!

—Estoy buena, tengo fuerzas, respondió; vamos, padre mio.

Severino pasó un brazo en derredor del talle de su hija, y tomando las manos de esta en una de las suyas:

—Pues bien, seal dijo con exaltacion. ¡Bendita seas, hija mia, por haberme ahorrado el oprobio de recibir cosa alguna de este hombre!

Y dirigiéndose a Gaillot:

—Ya la ve Vd., dijo; los moribundos prefieren levantarse de su lecho por no recibir de usted la hospitalidad!... Tome Vd. ahora cuanto queda aqui; yo me llevo el

Ningua noticia alarmante había venido a turbar la felicidad de los dos amantes. Mr. Gaillot había renunciado, al parecer, a oponer nuevos obstáculos, y guardaba el silencio de la vergüenza y de la contrariedad del vencido. Su nombre no era pronunciado jamás por ellos, que por su parte se esforzaban en olvidarlo, cuando inopinadamente recibieron una carta en que el banquero solicitaba tener una entrevista con Elias y Severino.

Estos se consultaron, y, despues de algunos instantes de incertidumbre, indicaron al banquero día y hora.

Gaillot llegó a la que le habían fijado.

Al entrar mostróse inquieto y embarazado, temiendo sin duda ser mal recibido. Despues de unos cortos instantes de vacilacion, hizo al parecer un esfuerzo y se adelantó con una especie de franqueza confusa.

De esto resultó, entre el banquero y su sobrino, una explicacion violenta, en consecuencia de la cual este último abandonó la fábrica y fué a vivir en Penzé, con Severino.

Cerca de un mes transcurrió así. El fabricante había anunciado el casamiento de su hija con monsieur Elias de Beaucourt; se habían llenado los requisitos legales; el día estaba fijado, pero desgraciadamente la salud de Ana no se restablecía.

Reanimada un instante por el regreso de Elias, cayó bien pronto en una languidez que parecia aumentarse por momentos. Dubois, a quien se había interrogado varias veces, respondia siempre de una manera vaga.

Sin embargo, había tanta tranquilidad en aquella convalecencia, tal ventura en el rostro de la enferma, que no era posible resolverse a tener miedo del resultado de aquella extraña situacion,

bienestar entero de esta morada, pues el ángel que la guardaba vivía conmigo. Ya debe usted estar contento: a fuerza de intrigas, ha arrejado Vd. a un anciano y a una niña del oscuro rincón a que tenia cariño... se lo dejan a Vd. se retirará sin resistencia y sin recriminaciones; pero, en adelante, donde quiera que Vd. los encuentren, apresuraré su paso; donde quiera que oiga usted pronunciar sus nombres, bajaré los ojos, porque recordará a bajar su suyo, su bajeza y su cobardía. Adios, señor Gaillot; haga algunos días que aborrezca a Vd. aún; ahora lo conozco completamente; no merece Vd. ni aún que yo lo desprecie!...

Al pronunciar estas palabras Severino cedió al impulso dado por su hija, y ambos salieron del molino.

Lourdín y Gaillot se miraron un instante en silencio; luego, con un movimiento simultáneo, debido a

el ilustrado Canónigo de esta Santa Iglesia D. Rafael de Sierra y Ramirez. Nacido en Córdoba y perteneciente á una familia numerosa y respetable, son muy conocidos de todos los portadores de su vida, para que tengamos necesidad de hacer una biografía. El Sr. Sierra ha vivido completamente para el estudio; y rodeado de magníficas obras que eran sus mejores amigos, llegó á adquirir superiores conocimientos que le hicieron brillar desde sus primeros años en academias y ateneos, y en las colecciones del DIARIO se encuentran muchos ejemplos que prueban su capacidad y eficiencia. Ha desempeñado con extraordinario celo la presidencia de la Sociedad económica de Amigos del país, á cuyo brillo contribuyó mucho. En la carrera eclesiástica ha desempeñado también cargos importantísimos, entre otros los de Rector y Catedrático del Seminario Conciliar de Pelagio. La silla que le fué concedida en el coro de la Sta. Iglesia Catedral no le sirvió por cierto para entretenerse el descanso, sino que continuó sus tareas, ocupando muy a menudo la cátedra del Espíritu-Santo, en la que siempre se hizo notable y produjo saludables frutos. Aún en edad de seguir por muchos años sus provechosos trabajos, ha bajado al sepulcro de una aguda enfermedad de pocas horas, dejando á sus afligidas hermanas y á toda su apreciable familia con el recuerdo de sus buenas obras, el inmenso dolor de haberlo perdido siempre. Reciban por ello nuestro más sentido, y pidamos á Dios la bienaventuranza para el difunto y algún consuelo para los que lloran su muerte.

Subasta.—En las casas consistoriales de esta capital se subasta el día veintinueve una suerte de tierra primera de los Meliones, término de Obispo, por el tipo de novecientas cincuenta pesetas.

Efemérides.—Hoy.—1800.—Batalla de Heliópolis.—1808.—Carlos IV abdica en su hijo D. Fernando VII.—1871.—Entrada en Madrid de la reina D. Victoria, esposa de D. Amadeo de Saboya.—1875.—Reconocimiento de los grados y honores á D. Ramon Cabrera.

Obra notable.—Ayer hemos sido gratamente impresionados al ver el retrato del Sr. Obispo de Segorbe, hecho al óleo por el entendido pintor de esta capital y amigo nuestro don Ventura Reyes Corradi. El parecido es notabilísimo, tanto que no creemos pueda hacerse más. Los detalles todos han sido tocados magistralmente, y no solo en las tintas de la cara y de las manos el pincel del Sr. Reyes Corradi ha llevado al lienzo la inspiración del artista, sino que en las ropas, en los encajes, en el oro y en las piedras hay una perfección de dibujo y de colorido, que el retrato en conjunto impone y causa tanto respeto como si fuera el mismo original. El Sr. Reyes Corradi, cuyo estudio hemos visitado por primera vez con este motivo, no puede esperar de nosotros ningún género de elogio, por mas que obligue mucho la atención y finura con que nos ha retratado; pero sin ella podemos asegurar en justicia que el retrato del señor Obispo de Segorbe es una obra maestra digna del que en España y en el extranjero ha conseguido muchos premios importantes, y digna también del ilustre Prelado que representa.

Movimiento.—Ha sido declarado cesante del cargo de conductor especial de la estafeta ambulante del ferrocarril de Córdoba á Almorchón D. Miguel Ortega y Garcia, y nombrado en su lugar D. Mariano Calia-Alvarez.

Estorba.—Del interior de una casa de la calle Cardenal Salazar saqueada en abundancia, lo que se creó efecto del derrame de una fuente.

Antigualla.—En una especería de la plazuela de Aladreros se ha encontrado un municipal cuatro pesas del antiguo sistema.

Desobedecido.—Ayer por la mañana un apreciable joven que iba por la calle de Pedregosa tuvo que entrar en un portal para dejar pasar dos carromagos, y un perro se le abalanzó, desobedeciendo la ropa. Afortunadamente resultó sin lesión en su cuerpo, pero estuvo en peligro de ello. Repetimos lo de siempre.

sesion.—Mañana á las siete de la noche celebrará sesión extraordinaria la Sociedad económica cordobesa para elección de Junta Directiva.

Fraternidad universal.—En

la cárcel de esta capital han reñido dos presos, resultando uno de ellos herido en un brazo.

Misa.—La que el Sr. Obispo de Segorbe ha celebrado como despedida en la iglesia del Colegio de la Piedad, fué oficiada perfectamente por la simpática Srta. D.ª Enriqueta Valdivia y Valdivia, acompañada de la señorita doña Beatriz Rincon, las que llamaron la atención de todos los fieles.

Trampas.—En la calle de Valladares hay hundidas varias baldosas á consecuencia de la limpia de un sumidero.

Gefe.—Ha sido nombrado de la cuarta inspección de ferro-carriles, con residencia en Córdoba, D. Bernardino Garcia Parra, Teniente coronel de Ejército, por cesantía de D. Angel Gimenez Castilla, que desempeñaba expresado cargo.

Y siguen.—Un municipal sorprendió anteayer á medio día á un individuo que hacia aguas en la calleja de Santa Marta.

Ingeniero.—El segundo de montes de Málaga don Luis Herazo, ha sido trasladado con igual destino al distrito forestal de Córdoba.

Por ahí.—En la calle de Argotes recogió anteayer un municipal una navaja que llevaba un individuo contra lo mandado.

Sin bozal?—Una perra que ha aparecido en la casa calle Espejo número seis, puede reclamarla su dueño al gefe de la guardia municipal.

Sección minera.—Se ha renunciado la mina *San José*, término de Torrecampo.

Pensamiento.—Todo el tiempo que no se emplea en hacer el bien puede asegurarse que es un tiempo perdido.

Junta.—La de instrucción pública ha dado las gracias al ayuntamiento de Santaella por haber aumentado en ciento cincuenta pesetas la cantidad por retribuciones del maestro de aquella escuela, y ciento la dotación del auxiliar.

Cantar.—En ti se encierra mi ser, —y mi aliento vital eres.—Con tu amor medas la vida:—sin tu amor medas la muerte.

Proyecto.—El del presupuesto de Villaharta se halla á la vista hasta el día veintitres.

Comité.—El de la «Union democrática» se ha constituido el día diez en el Carpio de esta manera: *Presidente*, D. Joaquin de Cros y Fontan; *Vice presidente*, D. Manuel Carrillo Torres; *Vocales*: D. Francisco Muñoz Castro, D. Francisco Cobos Gavilan, D. Manuel Gaitan Rojas, D. Francisco Muñoz Millan y D. Fernando Cobos Perabad; *Secretario*, D. Antonio Solis Bioque.

Autorizacion.—Se ha otorgado á D. José Arjona Linares para aspirar por concurso á escuela igual á la que sirvió en Benamejí.

Novillada.—Mañana tendrá lugar la anunciada corrida de novillos en el circo de la Malagueta. Serán lidiados por aficionados de Córdoba y Sevilla y algunos socios de aquel centro taurino.

Expediente.—Se ha pasado á informe del Inspector el expediente de cargos al maestro de Blazquez Don Aquilino Romero.

Registro.—El de la Propiedad del Puerto de Santa Maria, de tercera clase, con fianza de siete mil reales, se halla vacante y se proveerá por concurso entre los Registradores que lo soliciten. Las instancias deberán elevarse al Gobierno y á la Direccion del ramo hasta el día diez y siete de Mayo.

Personaje.—El Miércoles salió de Sevilla para Sanlúcar el señor Duque de Montpensier.

Lo del día.—Segun la prensa malagueña se decía estos días en aquella capital que el Sr. Gobernador habia suspendido en sus cargos á la Diputación provincial y al municipio, y nombrado nuevas corporaciones.

Regreso.—Ha vuelto de su visita á los presidios de Africa el señor Capitan general de Granada.

Delegados.—Se dice que van á salir para distintos pueblos de la provincia de Cádiz veintidos delegados del señor gobernador civil, para inspeccionar la administración municipal.

Concejales.—Siete de Sevilla han hecho dejacion de sus cargos.

Mas.—Han hecho dimision los ayuntamientos de Bornos, Grazalema y Zahara, provincia de Cádiz y se decía iba á ser suspenso el de Olvera.

Actor.—Parece que el Sr. Vico

va á dar algunas funciones en el teatro Eguilaz de Jerez.

Interventor.—Ha llegado á Cádiz el efecto de aquella Administración económica D. Francisco Lopez Dominguez.

Compañía.—La dramática del Sr. Tamayo empezará á actuar pronto en el teatro Principal de Málaga.

Círculo.—Se ha inaugurado ya el conservador de Sevilla, bajo la presidencia del Sr. Conde de Casa-Gallido.

Bandidos.—Los de Guadix han pasado estos días por las inmediaciones del rio Jalde.

Orador.—Dícese que el señor Castelar vendrá á Sevilla para las próximas festividades de Semana Santa y Feria.

Obras.—Se activan las de construcción de un puente sobre el rio Viboras, carretera de Jaen á Granada, entre Alcaudete y Alcalá la Real. En este sitio ocurrieron varias desgracias en las avenidas del mes de Enero último.

El mundo médico.—Habiendo decidido que el Aceite de Hígado de Bacalao es el mejor remedio conocido para males de carácter ó tendencia ética, como tambien para muchas enfermedades crónicas, el principal objeto de los que precisen del artículo es obtenerlo legítimamente con todas sus propiedades sanitativas frescas y sin deterioro. Para su gobierno se puede decir que el Aceite de Hígado de Bacalao de Lanman y Kemp adquirido por su excelencia singular, manifiesta siempre en sus efectos la plena confianza de toda la profesion médica en este país. Una cucharadita mezclada con dos del pectoral de Anacahuita es el modo más fácil y mejor de tomar el Aceite.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona. 424

Hé aquí aun un brillante testimonio de la eficacia del **Fosfato de Hierro** de Leras, Doctor en ciencias, para la curación de la anemia, de la palidez de color, de los dolores de estómago, y de todas las enfermedades causadas por el empobrecimiento de la sangre. Como siempre procede de los Médicos más distinguidos:

«Su forma líquida le dá una inmensa ventaja sobre la píldora, y lo juzgo superior á las preparaciones indadas. — Arnal, Ex-médico de S. el Emperador.

«De todos los ferruginosos no vemos ninguno que obra con prontitud ni tan favorablemente, fatigar el estómago. —Bellog, Baume Bigot, Follet, y Prevost, Médicos de los Hospitales de Paris.»

La firma de Leras, la marca de fábrica de Grimault y C^a y el sello azul del gobierno francés, deberán ser exigidos por las personas que deseen evitar falsificaciones é imitaciones. 3

ADMINISTRACION ECONOMICA DE LA PROVINCIA DE CORDOBA.

Secretaria.

Los empleados cesantes y jubilados, y los licenciados de todos los institutos del Ejército que, con las aptitudes necesarias para dirigir un procedimiento de apremio, deseen ocuparse en despachar algunas comisiones, pueden solicitarlo de esta Jefatura económica en un término breve, en la inteligencia de que no se conferirá ninguna á quien no demuestre su idoneidad para el servicio.

Córdoba 17 de Marzo de 1881.—El Jefe de la Administración, José Palacios.

Boletín religioso.

—Hoy, San José, esposo de Ntra. Sra., Patron de la Iglesia universal.

—Mañana, San Niceto, obispo, y Santa Eufemia, virgen y mártir.

—JUELO CIRCULAR.—Hoy, en la Parroquia de San Nicolás de la Ajerquia, San Francisco, por D. Vicente Ceballos y Doña Magdalena Raya, por sus difuntos padres.

—Octavo día de novena al Patriarca S. José en la Iglesia Parroquial de San Pedro, dando principio á las nueve de la mañana.

—En la Iglesia del monasterio del Cister se celebrará hoy una solemne fiesta al Patriarca San José, en la que predicará el Sr. D. Juan Bautista del Pozo, y el lunes otra al Patriarca San Benito, en la que panegirizará las glorias del Santo el referido Señor Pozo.

—Hoy á las diez se celebrará una función al patriarca Señor San José, en la Iglesia de San Pedro de

Alcántara, con manifiesto de S. D. M., predicando el Sr. D. Juan Vaca. Por la tarde y en la misma Iglesia tendrán lugar los ejercicios acostumbrados el día 19 de cada mes, tambien con manifiesto, reserva y bendición.

—Tercer día de Mision para adultos en la Iglesia de San Pablo, dando principio á las seis y media de la tarde con el Santo Rosario, plática doctrinal, cántico y sermón, terminando con otro cántico.

La predicarán los RR. PP. D. Carlos Juan Rademaker y D. Angel Maria de Arcos.

—Hoy á las diez se celebrará una solemne función de acción de gracias, costeada por una señora devota, en la Iglesia del Juramento de San Rafael, en la que predicará el Sr. Dr. D. Manuel Gonzalez y Francés.

—Hoy á las nueve se celebrará una solemne función al patriarca San José, costeada por un devoto, en el Convento de religiosas del Corpus Cristi, en la que hará el panegrico del Santo el Sr. D. Gregorio Galeano.

—En la Iglesia de San Hipólito habrá mañana á las ocho Misa de Comunión para las Madres Cristianas, omitiéndose los ejercicios de la tarde con motivo de estarse verificando las Misiones.

—En la Iglesia Parroquial de San Pedro habrá los Viernes y Domingos misa rezada con explicacion de las Sagradas rúbricas, antes de la salida del Sol, y en los ejercicios de los mismos días habrá sermón, á cargo del Sr. D. Manuel Enriquez.

—En todas las Parroquias, en las Iglesias auxiliares de San Basilio y la Merced, en la del Asilo de Madre de Dios y en la ermita de Ntra. Sra. del Amparo, continúan los ejercicios cuaresmales, despues del toque de oraciones.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. del Buen suceso, en su iglesia.

SANTAS MISIONES que por orden del Excmo. y Rvmo. Sr. Obispo predicarán los RR. PP. de la Compañía de Jesus, en la Iglesia de San Pedro para niños y en la del Salvador para niñas.

A las 10 de la mañana se celebrará el Santo Sacramiento de la Eucaristía, seguido de una incesante oración, y se extinguen las velas, y fin del día.

Hoy se celebrará una Misa de Comunión á las diez y se concluyéndose el día con el oficio de las promesas.

tabileo estrar 20 v

Los Sres. Sacerdotes de esta Iglesia celebrarán hoy el Santo sacrificio de la Misa, en la Iglesia del Convento de la Encarnacion, á las siete y las nueve de la mañana, por el eterno descanso del alma del limo. Sr. D. José Garcia del Castillo, recibirán el estipendio de diez reales.

EL SEÑOR DOCTOR D. RAFAEL DE SIERRA Y RAMIREZ, CAPELLAN DE HONOR, PREDICADOR DE S. M., CANONIGO DE ESTA SANTA IGLESIA CATEDRAL, ETC., ETC. ha fallecido.

El Ilmo. Cabildo Catedral; sus hermanas, hermano político, su tío el Excmo. é Ilmo. Sr. D. José de Sierra y Cárdenas (ausente), los demás parientes y amigos del finado Q. S. G. H.

Ruegan á las personas que por un olvido no hayan recibido esquela de invitacion, se sirvan encomendarlo á Dios nuestro señor y asistir al funeral que en sufragio de su alma se ha de celebrar el sábado 19 del act al á las cuatro y media de su tarde, en el Crucero de la misma Santa Iglesia, por cuyo favor les vivirán eternamente reconocidos.

Se recibe en la Iglesia y se despide en el cementerio.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Compañía de zarzuela.

Funcion para hoy, (6.ª del 2.º abono), á beneficio del primer bajo cantante D. José Navarrete.

Primera representación de la zarzuela nueva en tres actos y siete cuadros, titulada: *Dos Huerfanos*.—A las ocho media.

Precios.—Proscenios, palcos y plaza,

teas, 30 rs.—Butacas con entrada, 7 rs. 99 céntimos.—Anfiteatro con id., 5 rs.—Delanteras con id. 4 rs.—Entrada general, 3 rs.—Idem al paraiso, 2 reales.

TEATRO DEL RECREO.

Compañía de zarzuela.

Funcion para hoy.

Beneficio y despedida de la familia Troupe Robertson, en la que tomará parte el célebre Jacko-Pongo-Reveno Hombre Mono.

La zarzuela en un acto, *El lucero del alba*.—Magníficos trabajos por los beneficiados.—La zarzuela en un acto, *El bazar de novias*.—Intermedio por el Hombre-Mono.—La zarzuela en un acto, *Artistas para la Habana*.—A las ocho y media.

Entrada 4 reales con opción á uno de consumo.

PATIO DEL RECREO.

Museo universal.—Galeria estatuaría de figuras de cera.

Entrada 1 real.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion del 17 de Marzo.

Consolidado interior, 21'625.

Amortizable, 41'75.

Bonos 101'00.

Ferro-carriles, 42'65.

Acciones del Banco, 315'00.

CAMBIOS.

Madrid á 5/8 daño.—Sevilla 1/4 id.—Barcelona 1/4 id.—Málaga 1/4 id.—Cádiz 3/8 id.—Cartagena, 5/8 id.—Murcia, 3/4 id.—Granada, 5/8 id.—Valladolid, 7/8 id.—Palencia 3/4.—Santander, 3/4 id.—Zamora 1.—Zaragoza 1/2.—Centenes viejos, 2 por 100 beneficio.—Caldesilla, 1 y 1/2 daño.

MERCADO DE CORDOBA.

Trigo de 88 á 42 rs. fanega.—Cebada de 18 á 20.—Habas de 24 á 26 rs. fanega.—Garbanzos de 60 á 100.—Escala 13 á 14.—Alberjones á 26.—Harina de 1.ª Castilla á 22 reales arb.—Id. 1.ª de otras procedencias á 19 reales. Del país á 21; 2.ª á 18 3.ª id. 14.—Carne de vaca á 1,72 pts.; el kilo.—Id. de certero á 1,24 pts.—Tocino 1'87 kilo. Lomo 1'75.—Manteca 1'75.—Pajarillas 1'37.—Cerdos á la canal 1'87.—Aceite en los molinos á 31 reales arroba.—En la ciudad de 46 á 50 arroba.

Pan á 36 céntimos el kilogramo.

POSADAS.—Trigo 39 rs. la fanega.—Cebada 19.—Habas 27.—Maiz 34.—Garbanzos 70.—Alberjones 24.—Escala 15.—Aceite 82 rs. la arroba.—Aguardiente 60.—Vino 20.—Vinagre 16.

FERRO-CARRILES.

DE CORDOBA A MADRID.

Saldrá dos trenes diarios y el express que sale de esta capital los martes, jueves y sábados.

El que conduce el correo, llegará de Sevilla á las 2 y 41 minutos de la tarde de esta capital á las 2 y 47 minutos de la mañana, y llegará á Madrid á las 5 y 31 minutos de la mañana.

El que conduce el correo, llegará de Madrid á Córdoba á las 2 y 41 minutos de la mañana, y llegará á Sevilla á las 2 y 55 minutos de la tarde.

El mixto llegará de Madrid á las 12 y 44 minutos de la noche, saldrá de Córdoba á las 1 y 24 de id., y llegará á Sevilla á las 60 minutos de la mañana.

El express llegará de Madrid á las 5 y 00 de la mañana, saldrá de Córdoba á las 6 y 5 de idem, y llegará á Sevilla á las nueve de id.

Precios: Prªmera clase, 65'60 rs.; segunda 49'20; tercera 29'40.

DE SEVILLA A CORDOBA.

Habrán dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, sale de Sevilla á las 10 y 40 de la mañana y llega á Córdoba á las 2 y 41 de la tarde.

El segundo sale de Sevilla á las 8 y 18 de la noche y llega á Córdoba á las 1 y 25 de la mañana, (mixto.)

DE CORDOBA A M LAGA.

Habrán dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 11 y 50 de la mañana, y llegará á Málaga á las 6 y 40 de la tarde. De Málaga sale á las 6 y 5 de la mañana, llegando á Córdoba á las 1 y 46 de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba á las 3 y 45 de la mañana, y llegará á Málaga á las 12 y 5 de la tarde. De Málaga sale á las 12 y 30 de la tarde y llegará á Córdoba á las 8 y 35 de la noche.

Precios de Córdoba á Málaga y viceversa.—Primera clase, 106 rs. 20 céntimos.—Segunda clase, 79 rs. 82 céntimos.—Tercera clase, 48 rs. 40 céntimos.

DE CORDOBA A BELMEZ.

Hay un tren de viajeros mixto que conduce el correo: sale de Córdoba á las 4 y 18 minutos de la mañana y llegará á Belmez á las 7 y 33 minutos. De Belmez sale á las seis y 15 de la tarde y llega á Córdoba á las 9 y 40 de la noche.

Imprenta del DIARIO DE CORDOBA.

1 SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

Revalenta Arábica.

Treinta y cuatro años de invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. El célebre doctor médico Routh, del Hospital Samaritan no para niños y mugeres, de Londres, afirma sobre la Revalenta lo siguiente: "Naturalmente rica en almidón, cloro y de potasa y casena, elementos indispensables a la sangre para desarrollarla y nutrir el cerebro los nervios y la carne, cuya ausencia en el pan y en la papilla produce la espantosa mortandad de los niños (51 por 100 en el año primero y 30 por 100 mas antes del último) y de muchos adultos que se alimentan de pan; esta harina es el alimento más apropiado para asegurar la prosperidad de los niños y de los adultos." - 85.000 curaciones anuales entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castilestuart, del conde de Pluskow, la señora marquesa de Biehan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Dr. celebrático Würzer, etc.

Certificado núm. 78934. - Del Dr. D. Manuel Saenz de Tejada, Dr. de la Facultad de medicina y cirugía. Certifico: que con el uso de la Revalenta arábica he obtenido en mi práctica varias curaciones, de afecciones gravísimas en mis clientes residentes en esta ciudad. Córdoba 13 de Octubre de 1873 - Dr. Manuel Saenz de Tejada.

Núm. 4984. - La señora Maria Joly, de 50 años de un estróimiento inveterado, de una gastritis de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas. - Núm. 46270. Señor Roberts de una consunción pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años. - Núm. 40228. El Coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado. - Núm. 49422. Señor Baldwin, del agotamiento más completo, parálisis de la vejiga y de los miembros a consecuencia de excesos de la juventud.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 reales.

Depósitos en Córdoba en casa de don Francisco de Avilés, Farmacéutico, calle Lujan. - Alonso Marquez y Urbano, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17. - Doctor Marin, Botica, Plaza de las Tendillas, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Du Barry y C.ª, (Limited), calle de Valverde 1, Madrid.

PURGANTES ANTI-BILIOSAS depurativas. De acción fácil y segura, toleradas por los estómagos más delicados.

Se vende a 6 rs. caja en las principales farmacias.

Depósito: Dr. Morales, Carretas, 39, Madrid.

Arrendamiento. Para desde San Juan próximo, se hace de la casa calle de Armas número 8. En la núm. 4 de la calle de Odreros se informará de la renta y condiciones. 46-2

Garbanzos. Los hay de buena caja ó sean bastante gordos, para remojados ó para sembrar, á 80 reales la fanega: en la Fuenesca, fábrica de fideos, calle de Santa Marta núm. 6, se hallan. 84-2

Aviso. Para la enagenación de una caja de un coche y una urna cineraria, cuyos efectos se podrán ver en la calle de los Muñices núm. 8, de tres a cuatro de la tarde se oyen proposiciones por escrito y término de diez días en la calle Muñoz Capilla núm. 3. 84-2

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de la casa calle de la Madera Alta núm. 16, con muchas habitaciones, jardín y vistas al Campo de la Victoria; para tratar calle Carreteras núm. 43. 84-2

Arrendamiento. Se hace para desde San Juan próximo en adelante de la casa núm. 39 calle de San Pablo. Para tratar en el número 34 de referida calle. 84-2

Novísima ley de Enjuiciamiento civil para España y Ultramar, promulgada el 3 de Febrero de 1881 y en venta en la librería de Córdoba, núm. 34.

Anillo comestible núm. XII núm. garbanzos par...

RESFRIADOS y ENFERMEDADES del PECHO JARABE ANTIFLOGÍSTICO BRIANT DE PARIS, Farmacia BRIANT, 150, calle de Rivoli, PARIS

Los médicos mas célebres de Paris recomiendan desde hace ya mas de 50 años el JARABE DE BRIANT como el medicamento peccoral cuyo sabor es el mas agradable y cuya eficacia es la mas segura contra la Grippe, los Resfriados, los Catarros, etc. - Este Jarabe no fermenta nunca. Exíjase el prospecto redactado en nueve lenguas y la firma muy en claro del inventor. Depósito en todas las principales farmacias de Francia y del Extranjero.

GOTA y REUMATISMOS CURACION cierta por el LICOR y LAS PILDORAS DEL D. Laville

Estos Medicamentos son los únicos Antigotosos analizados y aprobados por el D. OSSIAN HENRY Jefe de manipulaciones químicas de la Academia de Medicina de Paris. El LICOR se toma durante los ataques, para curarlos. Las PILDORAS se toman durante el estado crónico para impedir nuevos ataques y disminuir la curacion completa. Para evitar toda falsificación, exíjase el Sello del Gobierno Francés y la firma de la Facultad de Paris.



RABIDA 12. - SEVILLA. NUEVAS PRENSAS COUSINOU SIMPLS Y ALTERNATIVAS. PARA ACEITUNAS Y UVAS REAL PRIVILEGIO DE INVENCIÓN

Estas prensas, muy sencillas y perfectas, tienen la ventaja de ser mas baratas que las empleadas hasta hoy. Ocupan poco terreno y se colocan con rapidez y facilidad. Para verlas funcionar en esta region visitar los molinos de los Señores propietarios siguientes, que podrán á la par dar informes:

- 1879: D. Manuel Reina Zaya, Arahal; simple. - D. Vicente Mazuelo, olejo; simple. - 1880: D. Vicente Mazuelo, Castro del Rio; simple. - Arretero y Saenz, Castro del Rio simple. - D. José Estrada, Osuna; simple. - D. Antonio Lopez Arjona, Osuna simple. - D. Claudio Unamuno, Constantina; simple. - D. Laureano Mantara, Luisiana; doble alternativa. - D. Rafael Reina, Puente Genil; simple. - D. Diego Lopez Carrillo, Larena; id. - D. Juan Cubero Maria, Carcabuey; id. - D. J. Gonzalez Alvarez, Sevilla; id. - D. Rafael Mantilla, Ecija; id. - D. Enrique Lopez, Ecija; id. - D. Pablo Marquez, Agua dulce; - Hay además siempre prensas nuevas al exámen público.

IMPORTAN SAL DE F

Este producto, estado de madurez... la digestión, a... y escrescion. Cura las dispepsias, a... biliosos de cabeza, vértigos, opr... , estreñimiento, erupciones de la piel y cualquier otro p... cimiento que reconozca por causa el estado sobre ácido... sangre. Es un laxante suave y refrescante y o... mejor que el agua de Seltz, citrato de magnesia granu... otros análogos. Los niños lo toman con gusto y se obtiene con él un purgante de excelentes resultados. Unico depósito en esta capital, farmacia del Dr. Marin.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónico, se emplea con admirables resultados en la clorosis ó opilacion, en las escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por toda clase de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas más delicadas y es sin disputa el medicamento mejor de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasion de apreciar sus excelentes cualidades los eminentes profesores de la facultad de medicina y profesores de la poblacion, obteniendo siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo. Precio 10 rs. franco. - Depósito en Córdoba, botica de D. Joaquin Fuentes y en la farmacia del Dr. Marin, Tendillas.

OPRESIONES ASMA NEURALGIAS CURADOS por los cigarrillos Espic. Aspirando el humo, penetra en el pecho, calma el sistema nervioso, facilita la expectoracion y favorece las funciones de los órganos respiratorios. (Exigir esta firma: J. ESPIC.) Venta por mayor, J. ESPIC, 128. rue St. Lazare, Paris. Y en las principales farmacias de las Américas. - 2 fr. la caja. Depósito general en España: Compañia Ibero Universal, Preciados 74, duplicado, piso 1.º, Madrid, y por menor en todas las farmacias.

PIERNAS HOLLOWAY

SIR SAMUEL BAKER, Descubridor del Manantial del Nilo, en su obra intitulada: "Rios de Abisinia que se unen al Nilo," dice: "Encargué al dragoman, Mahoma, que informase al alfaquí de que yo era médico, y de que, ademas de traer para los enfermos las mejores medicinas, me encontrara dispuesto á darme tambien gratuitamente mis consejos. No tardé en ver venir gran número de personas, y les proporcioné cantidades de las Píldoras Holloway. Estas son muy útiles para los exploradores, porque poseyendo verdaderas calidades purgativas, producen en el paciente un efecto innegable, y le convencen así de su valor." ESTA INCOMPARABLE medicina cura todos los desórdenes del hígado, del ESTÓMAGO, de los riñones y de los INTESTINOS: purifica completamente la SANGRE, y es sumamente eficaz para las enfermedades de las MUJERES de todas las edades.

UNGUENTO HOLLOWAY

J. T. COOPER, En la pagina 304, de su famosa obra intitulada "Viage por la China," y publicada en 1871, dice lo siguiente: "Tenia en mi poder unas cuantas libras del Ungüento Holloway, del que distribuí á los chinos las cantidades convenientes. El pueblo mostró un agrado entusiasta, abrumándome de regalos tales como leche, aves, castañas, maníca, habas, etc, llegando por fin á considerarse una encharcada de Ungüento como equivalente á una gallina y una infinidad de guisantes, y acrecentándose de tal modo la demanda que me vi obligado á poner bajo "llave la poca existencia que me quedaba del medicamento." ESTE BÁLSAMO cura infaliblemente los males de PIERNAS y de PECHO, las heridas antiguas, las llagas, la rigidez de las articulaciones, la gota, el REUMATISMO, y todas las enfermedades cutáneas.

AVISO PÚBLICO

En Nueva York, 75, Maiden Lane, se elaboran ciertas preparaciones espurias, falsamente intituladas, "Píldoras y Ungüento Holloway," y que llevan como garantía fingida la marca española de los sujetos que adoptan el título de "Holloway y C.ª." Hay en todas las ciudades falsificaciones á precios baratos de verdaderos medicamentos Holloway en el establecimiento de su inventor, 533, Oxford Street, Londres, W.C. Las personas que fueren engañadas de dicha manera deberían ponerse en comunicacion con Tomas Holloway, dirigiéndose á las ciudades señas. Cada caja de Píldoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos. Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, No. 6, 533, Oxford Street, Londres.

Se vende lana superior para colchones, cortada de este año: para tratar, calle del Lodo núm. 3. 84-4

Venta. Se hace de patatas manchegas, buenas para comer y sembrar, á precios arreglados, en la posada del Campo de la Merced. 84-3

DON RAMON ROJAS DEL PO

Doctor en Medicina y cirugía dental; especialista en las enfermedades y operaciones de la boca.

Yisistema, completamente nuevo, en dientes y dentaduras artificiales, sobrepuja á todo lo inventado por su construcción quebrantable, habiendo obtenido los dos primeros premios en la Exhibicion celebrada en esta capital por la Sociedad Económica de Amigos del País. Esmalte y relleno de dientes cariados, volviéndolos á su estado natural. Se garantizan todas las operaciones. Sabido es que mi tendencia es conservar la dentadura; este fin he confeccionado polvos dentríficos de las mejores tancias vegetales, y un licor dentrífico de mirra. La experiencia de 28 años me ha demostrado la utilidad de estos descubrimientos contra las cáries. Estos polvos y licor dentríficos son de mi propiedad y dependen en la Fábrica del Cristal, en las peluquerías de los señores Hoyo, y en casa del profesor calle Conde Gondomar número...

ACEITE PURO de Higado de Bacalao. Depósito general en España, para la venta al por mayor, Sr. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona.

Pianos y armonios.

Sin rival en clase y precio. Depósito Hispano-Francés en Córdoba, Pedregosa 13, de F. Sanchez Gama, con la garantía de ser legitimos de la fábrica que marcan. Ventas, plazos, cambios, reparaciones y pianos de alquiler á los precios corrientes, afinados mensualmente. Pedregosa 13.

GABINETE FOTOGRAFICO DE ROMUALDO DE CASTR

Retratos desde los mas pequeños hasta el tamaño natural reproducen y se amplian toda clase de fotografías aunque hechas en otra casa; tambien los nuevos retratos al carbon sean verdadera fotografia inalterable á la luz, último sistema de ta el dia; se iluminan fotografías y pintan retratos al óleo, se tauran cuadros antiguos. Se retrata todos los dias aun cuando esté lloviendo.

Taller de caldereria.

Se hacen Aparatos de destilacion, Tuberias de todas clases, metales, Bateria de cocina y otros articulos. Calderas para hornos y de todas dimensiones, Braseros y Calentadores de gas, zar toda clase de metales. Reparaciones de calderas para maquina y alambiques. Compra de cobre viejo. NICOLAS PINZETTI, CALLE DE ARMAS NUMERO 12, CORDOBA.

Estuquista madrileño.

Huerto de San Andrés núm. 9. Gran rebaja de precios á 6 reales el metro cuadrado en habitaciones, escaleras, portales, etc. Para tratar con el Procurador este Colegio D. Federico calle de la Pierna núm. 9. 84-1

Arrendamiento. Se hace desde el dia del portal de la casa calle de Alfaro, con mostrador y estanteria propios para tienda. Para tratar calle Arco Real 5. 15-9

Arrendamiento. Desde el dia se arrienda la casa Principal de nueva construcción, calle de Carniceros número 7, frente á la Catedral. Informarán en la Librería de este periódico.

Arrendamiento. Se hace desde el dia ó desde S. Juan en adelante de una parte de casa principal, plazuela de S. Andrés núm. 50, con agua abundante, cuatro habitaciones altas, cocina y torre, dos bajas, cuadra y pajjar. Para tratar en la misma casa darán razon. 84-4

Traspaso. Se hace del establecimiento de comestibles situado en la plazuela de los Carrillos núm. 17: para tratar del precio y condiciones, en el mismo. 84-4

Arrendamiento. Desde S. Juan próximo en adelante se hace de la casa calle Muñices núm. 5. Para tratar en la número 46 plazuela del Vizconde. 84-3

NO MAS AZUFRE. El anti Oidium, medio seguro de curar la enfermedad de la viña, por Mr. Lannabras. Es un remedio sencillo, económico é infalible, ningun mal sabor á la uva. Prospectos gratis con detalles el que lo pida. Dirigirse al representante D. Rafael Morejolo, calle del Liceo.